

En 2024, AJI a 35 ans

(Episode 11 : AJI proche de ses adhérents)

Pour conclure, dans ce dernier épisode, le panorama historique des 35 ans d'AJI, je voudrais aborder deux dispositifs mis en place ces dernières années par l'association, dispositifs qui symbolisent à la fois sa philosophie et son histoire : le réseau des correspondants et les « *Matinales* ».

- Le réseau des correspondants c'est la volonté d'AJI de rester proche de ses adhérents. Les nouveaux outils numériques, les applications et services informatiques proposés par l'association sont les vecteurs indispensables d'une gestion rationnelle et performante et ils aident journellement la profession à montrer ses compétences et la qualité de son travail. Mais ces outils sont par nature des facteurs d'individualisation voire d'isolement, un néo substantif apparu récemment les caractérise, c'est le mot « distanciel » qui s'accorde évidemment aux objectifs environnementaux du développement durable. Mais la visio, toute utile qu'elle soit, ne résout pas tout. Pour équilibrer cette verticalité et rester au contact des 6823 adhérents (l'association fédère 87% du potentiel des EPLE), il fallait des soutiens académiques. A partie de 2020, sous l'impulsion de l'administrateur AJI Jacques Domens, il s'est constitué, après maints contacts, maintes réunions, un collectif de correspondants académiques qui relaient les activités de l'association et qui participent également à l'organisation d'évènements locaux animant leur territoire comme les « Matinales ». Ces correspondants, souvent formateurs académiques, interviennent pour l'accueil des nouveaux secrétaires généraux d'EPLE, assurent des séquences de formations ou aident à trouver des intervenants extérieurs. Cette décentralisation réussie recense à l'heure actuelle 26 correspondants académiques d'AJI y compris une collègue représentant les EPLE-FPA du ministère de l'Agriculture.
- Ces correspondants ont permis la mise en place de réunions académiques d'une demi-journée (les « Matinales »), souvent en « présentiel », séances d'information sur les applications proposées par AJI, séance de formation professionnelle qui permettent les échanges de vive voix. Les plus récentes « Matinales » se sont déroulé à Grenoble, Montpellier, Rennes, Lille, Nancy, Paris, Clermont-Ferrand, la demande majoritaire de formation tourne autour des voyages scolaires et des marchés publics.

Trente-cinq ans après la fondation d'AJI par Jean Charpentier, qui, bien avant la revue Intendance, bien avant le site Internet, bien avant les logiciels du métier, avait lancé l'association sur les rails du rassemblement des « intendants », de la solidarité professionnelle, de l'amélioration conjointe et mutuelle de nos pratiques, nous retrouvons aujourd'hui avec les moyens de la modernité, les principes qui avaient fondé l'association. Cette réussite associative, je ne connais aucune corporation, privée ou publique, qui rassemble près de 90% de son potentiel, témoigne de l'engagement et de l'adhésion aux valeurs d'AJI de multiples collègues bénévoles qui ont su, au fil du temps, reprendre le flambeau sans que jamais celui-ci ne tombe à terre. Qu'ils en soient remerciés et que la flamme continue de briller.

Roland Delon (roland.delon@aji-france.com)
VIE DE L'ASSOCIATION